



Diplomatura Universitaria en "NOCIONES BÁSICAS DE ECONOMÍA CON APLICACIONES A LA ARGENTINA."

MODALIDAD VIRTUAL

**INICIO
AGOSTO 2024**

FUNDAMENTACIÓN

El planteo de una Diplomatura Universitaria en Nociones Básicas de Economía con aplicaciones a la Argentina surge como propuesta para atender a la necesidad de brindar, a quienes no posean formación previa en economía, una introducción a los conceptos fundamentales de esta disciplina. Creemos que es muy importante que, quienes no poseen formación académica en economía, cuenten con los conocimientos necesarios para interpretar y analizar indicadores económicos, políticas económicas y comprender las implicaciones económicas de sus propias decisiones. Por su parte, esta propuesta de Diplomatura Universitaria en Nociones Básicas de Economía con aplicaciones a la Argentina busca fomentar un pensamiento crítico en relación con los temas económicos actuales mediante el estudio de casos prácticos y ejemplos concretos, con especial énfasis en las problemáticas de la Argentina.

Esta Diplomatura proporcionará a los no economistas una base sólida para comprender la economía global, así como -en su caso- para continuar su formación en el campo de la economía. La propuesta busca morigerar la distancia de conocimiento en economía que existe entre los no economistas, proporcionando una formación accesible y práctica, con lo que se espera que puedan tomar decisiones informadas, mejorando así su calidad de vida y la de su comunidad.

Asimismo, en el marco de acciones de una agenda nacional y global, diversos son los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) que se vinculan directamente con esta propuesta. Se destaca el ODS 4 - Educación de calidad: ya que la diplomatura proporciona una formación especializada en economía, contribuyendo a la mejora de la calidad educativa y el desarrollo de habilidades y conocimientos relevantes para la docencia, la gestión empresarial sostenible y la sociedad en general.

Es dable destacar que la propuesta se orienta también al fortalecimiento del desarrollo profesional de los docentes del nivel medio, garantizando procesos aprendizaje significativos.

De hecho, el espectro de destinatarios para el que se ha pensado esta propuesta, los contempla especialmente. Interesa, brindar a los docentes una propuesta que coadyuve al logro de los objetivos de la política educativa. La Ley de Educación Nacional N° 26.206, en su Título "Los docentes y su formación"; establece como derechos "la capacitación y actualización integral, gratuita y en servicio, a lo largo de toda su carrera"; y en su Artículo 73°, inciso d) dispone "Ofrecer diversidad de propuestas y dispositivos de formación posterior a la formación inicial que fortalezcan

FUNDAMENTACIÓN

el desarrollo profesional de los/ las docentes en todos los niveles y modalidades de enseñanza". Por su parte, la Ley de Educación Provincial N° 9.890 presenta como objetivo "Garantizar una formación docente inicial de calidad y continua, con capacitación y perfeccionamiento permanente para lograr la jerarquización de la profesión y especialización en los diferentes niveles y modalidades, en el marco de una educación inclusiva que atienda la diversidad".

PERTINENCIA

La Diplomatura Universitaria en Nociones Básicas de Economía con aplicaciones a la Argentina se propone como respuesta a la creciente necesidad de conocimientos económicos por parte de profesionales de diversas áreas, docentes y demás personas que desean ampliar sus habilidades para comprender mejor los aspectos económicos que los afectan.

La economía es una ciencia social fundamental en el mundo actual, y su comprensión es esencial para tomar decisiones informadas tanto a nivel personal como en el ámbito profesional, ya que proporciona herramientas para entender el funcionamiento de los mercados, la toma de decisiones empresariales, el impacto de las políticas públicas y otros aspectos clave de la realidad económica. Muchas personas no cuentan con formación académica en economía y se enfrentan a dificultades para comprender los conceptos económicos básicos y su aplicación práctica. Es con el objetivo de promover la alfabetización en economía que se propone la creación de una Diplomatura Universitaria en Nociones Básicas de Economía con aplicaciones a la Argentina, ofreciendo instancias de formación innovadoras con exhaustivo acompañamiento y seguimiento, que mejoren el proceso de enseñanza.

MODALIDAD

Virtual con posibilidad de encuentros presenciales.

OBJETIVOS

Objetivo general

Dotar a los participantes de las nociones básicas y elementos de análisis en materia económica, de modo tal que puedan comprender y analizar el entorno económico en el que se desenvuelven, así como tomar decisiones informadas y fundamentadas desde una perspectiva económica.

Objetivos específicos

- Promover el pensamiento crítico en relación con temas económicos, estimulando el debate sobre el contexto económico actual.
- Brindar a los cursantes las herramientas necesarias a los fines de que logren interpretar los indicadores económicos clave, así como el impacto de políticas económicas, a partir del análisis de casos concretos y la aplicación de los conocimientos adquiridos.

DESTINATARIOS

La Diplomatura está destinada a:

- Interesados que por diversos motivos deseen adquirir nociones básicas de economía.
- Docentes del nivel medio que deseen especializarse apelando a la formación continua.

Condiciones de admisión:

- Mayor de 18 años.
- Constancia de estudios secundarios, terciario o universitario completos, que se remita de manera digital.
- Copia de Documento Nacional de Identidad, que se remita de manera digital.

CONTENIDOS MÍNIMOS PREVISTOS POR ESPACIO CURRICULAR

MÓDULO I. NOCIONES BÁSICAS DE ECONOMÍA

La economía: el origen y sus definiciones. La importancia del saber científico, de su praxis y de cómo se hace ciencia en la economía. La división no siempre cumplida entre lo normativo y lo positivo. La interpretación de los fenómenos económicos en disputa: las ideas y las escuelas de pensamiento actuales. La Macroeconomía y la Microeconomía ¿juntas o separadas?. La interpretación de la economía argentina desde diversas perspectivas económicas.

MÓDULO II. HERRAMIENTAS ANALÍTICAS BÁSICAS

Las unidades de análisis básicas en economía (los agentes): Las familias, el Estado y las empresas. Las suposiciones sobre el comportamiento de los agentes: desde la simplificación a la realidad. El uso de los modelos de simulación. El Mercado: un esquema de relaciones y su síntesis en curvas de oferta y demanda. Las nociones sobre competencia y las estructuras típicas de mercado. El dinero y sus funciones. Ejemplos de mercados en la Argentina.

MÓDULO III. EL SECTOR EXTERNO

El comercio exterior, concepto, implicancias económicas y su importancia en economías en vías de desarrollo. El Banco Central y el sistema financiero. El mercado de cambios, el tipo de cambio y los sistemas cambiarios. El tipo de cambio real como medida de competitividad y su relación con el salario real. La balanza de pagos: Cuenta corriente y cuenta capital y financiera ¿Solo importa el saldo final? Política cambiaria. Crecimiento limitado por la balanza de pagos: Los problemas externos de la Argentina y su rol en el desarrollo.

MÓDULO IV. NOCIONES DE CRECIMIENTO, DESARROLLO Y DESIGUALDAD

Crecimiento y desarrollo económico ¿Son lo mismo? Indicadores básicos. El rol de la industria manufacturera y la restricción externa. Medición de actividad económica. La trayectoria económica de la argentina en datos: desde la ISI hasta nuestros días. Nociones de política económica: monetaria y fiscal. Desigualdad y mercado de trabajo. Coyuntura y estructura: los problemas de coyuntura económica vistos desde una perspectiva estructural. Características económicas de las economías latinoamericanas y el caso de la Argentina.

MÓDULO V. LA INFLACIÓN

El significado de los precios en economía. La inflación: desde el concepto a su comprensión como fenómeno económico. Implicancias e interpretaciones. La multicausalidad de la inflación: debates, perspectivas y teorías. La inflación en la Argentina: entre el conflicto y los shocks. Planes de estabilización. El papel del sector externo y los desequilibrios internos en la persistencia inflacionaria. La diferencia entre los mecanismos impulsores y la persistencia inflacionaria. Inflación, tipo de cambio real y salario real: una relación poco amistosa.

MÓDULO VI. ANÁLISIS DE LA INFORMACIÓN ECONÓMICA.

La interpretación de los indicadores económicos en perspectiva. Variable e Indicadores. Tipo de indicadores. Indicadores económicos para Argentina: Sector real, actividad, producción y capacidad; Trabajo, empleo e ingresos; Sector Público; Precios y Sector Monetario; Sector Externo. Fuentes para Argentina y Entre Ríos: periodicidad y comparabilidad.

MÓDULO VII. SEMINARIO DE TRABAJO FINAL.

En el seminario práctico se dictarán aspectos básicos y formales para la elaboración de un Trabajo Final integrador de carácter individual. Los cursantes deberán escoger algún tema de los módulos del programa para su realización, como producto del desarrollo de los contenidos brindados a lo largo del curso.

METODOLOGÍA

La Diplomatura Universitaria en Nociones Básicas de Economía con aplicaciones a la Argentina se desarrollará a través de un enfoque práctico y participativo, combinando clases teóricas con ejercicios y actividades prácticas. Se utilizarán diversos recursos pedagógicos, como estudios de casos, debates y análisis de noticias económicas. Además, se fomentará el trabajo en equipo y la construcción de conocimiento colaborativo entre los participantes, con el fin de enriquecer el aprendizaje a través del intercambio de experiencias.

COORDINADORA DE LA PROPUESTA

La Coordinación de la Diplomatura estará a cargo de la Cra. Esp. Ivana Finucci Curi

CUERPO DOCENTE

- Cr. Nicolas H. Brunner
- Mg. Claudio F. Coronel
- Cra. Josefina Degracia
- Cra. Jimena Fahaler
- Cra. Esp. Ivana Finucci Curi
- Dr. Leandro Rodriguez
- Dr. Ignacio Trucco
- Lic. Gabriel Weidman

REQUISITOS PARA LA OBTENCIÓN DEL DIPLOMA

- Cumplimiento del régimen arancelario.
- Asistencia del 75% del total de las clases.
- Cumplimiento de las actividades propuestas en cada Módulo.
- Aprobación del Trabajo Final.

CARGA HORARIA TOTAL Y DURACIÓN

La diplomatura tiene una carga horaria total de 164 horas (ciento sesenta y cuatro horas) y una duración total de 6 meses:

- Encuentros virtuales sincrónicos (de agosto a noviembre): Todos los jueves o viernes de 17.30 a 21 hs.
- Trabajos Prácticos a distancia y elaboración del Trabajo Final.

MODALIDAD DE CURSADO

El cursado se ordena en 6 módulos, durante los cuales se trabajarán los distintos contenidos en forma integrada y relacionando los temas de cada módulo con ejemplos concretos para un mayor entendimiento de estos.

Las clases se desarrollarán bajo modalidad a distancia, a través del Campus Virtual de la UNER. En cada módulo se realizarán encuentros sincrónicos en los que se expondrán los contenidos, y actividades asincrónicas a través de foros y demás actividades virtuales, orientadas a poner en práctica los conceptos trabajados. Cada docente brindará bibliografía y otros materiales de apoyo, así como un espacio de consulta permanente para evacuar las dudas que surjan del dictado.

INFORMES E INSCRIPCIÓN:

Contacto: diploeconomia.fceco@uner.edu.ar

► [INSCRIPCIONES](#)